
 Si, à l’instar d’autres secteurs  

économiques, l’épidémie de COVID a 

fortement impacté nos établissements  

et services, en particulier dans le       

domaine des ressources humaines, tous 

ont retrouvé leurs marques et se sont 

engagés dans de nouveaux projets. 

Pour cela, il faut un fil conducteur et 

notre projet associatif dont l’actualisation 

a commencé fin 2022, a été récemment 

validé pour la période 2022-2027. Grâce 

à contribution d’une quarantaine de   

familles, résidents,   administrateurs et 

salariés,  

ce projet sera notre boussole pour les 

cinq prochaines années. 

Vous pourrez le découvrir prochaine-

ment sur notre nouveau site internet. 

Ce dernier, entièrement repensé, sera 

fonctionnel d’ici la fin de l’année. Vous y 

trouverez de nombreuses informations 

concernant les activités de l’Association 

et des établissements, en temps réel, ce 

que ne permet pas ce bulletin. 

L’adresse restera la même :      

www.imc-ne.org 

 

 

 

 

 

Comme vous le savez, l’Association a 

engagé depuis quelques années  

la réhabilitation et dans certains cas  

l’extension de ses IEM et Foyers. Nous 

avons terminé l’année dernière l’IEM  de 

Bazeilles dans les Ardennes, et en début 

de cette année ont été inaugurés les 

travaux réalisés au sein du Foyer           

Jean Thibierge en présence du  Prési-

dent du Conseil Général de la Marne, de 

la Présidente du Grand Reims et du 

Maire de Reims. 

Nous avons aussi inauguré l'extension 

de l'ESAT de Rethel, le 30 juin, en     

présence du Maire de Rethel. La journée 

portes ouvertes organisée à cette occa-

sion a permis d'accueillir plus de 150 

visiteurs. 

Les travaux engagés sur le Foyer         

La Baraudelle se poursuivent. La partie 

neuve est maintenant terminée et la  

réhabilitation débutera à la rentrée. 

D’autres chantiers démarreront  égale-

ment dans les mois qui viennent, notam-

ment au SESSAD de Soissons et au 

Centre de Soins Infirmiers  du Chemin 

Vert, afin de garantir de meilleures    

conditions d’accueil aux  personnes que 

nous accueillons et de travail aux      

personnes qui les accompagnent. 

Nous pouvons aussi annoncer le début 

des travaux de construction de notre 

Unité d’Enseignement Elémentaire dans 

la nouvelle école primaire de Bezannes. 

Vous trouverez dans ce  bulletin un   

article de M. Potar, maire   de Bezannes, 

qui explique pourquoi il a souhaité faire 

une place à nos en-

fants handicapés au 

sein de son école. 

L’inclusion est un 

des axes forts de 

notre projet associatif.  

C’est à ce titre que M. Prévost, Préfet de 

la Marne, a souhaité commémorer    

l’anniversaire de la loi du 11 février 2005 

au sein du CRM du Val de Murigny. 

Etonné par la qualité des œuvres artis-

tiques qui y sont réalisées, il a proposé 

que les plus représentatives d’entre elles 

soient prochainement exposées dans les 

salons de l’Hôtel de la Préfecture à  

Châlons-en-Champagne. 

L’Assemblée Générale de l’Association 

qui s’est tenue cette année au CRM du 

Val de Murigny, le 24 juin dernier, a   

entériné la nomination de  :                

Nadège Gabard et Xavier Dauchelle    

au Conseil d’Administration.                   

A tous deux, je souhaite la bienvenue. 

Une dernière chose. Les Conseils de la 

Vie Sociale seront renouvelés en       

décembre prochain. 

N’oubliez pas de voter pour choisir vos 

représentants dans cette instance,    

espace de démocratie en santé et      

d’expression des usagers. 

Je souhaite à toutes et tous  un agréable 

été. 

 

 

Christian MINET 
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Le Foyer d’Accueil Médi-
calisé Jean Thibierge a 
ouvert ses portes en 
1988. 
Conçu selon les normes 
de l’époque, il ne répon-

dait plus aux attentes des résidents et de leur famille, 
notamment parce que de nombreuses chambres ne dis-
posaient pas de cabinet de toilette, mais aussi parce que 
des besoins nouveaux en matière de santé et d’activités 
sont apparus avec l’avancée en âge de la population 
accueillie. 
Par ailleurs, le vieillissement du bâti et la nécessité 
d’améliorer son isolation imposaient une réhabilitation en 
profondeur de l’éta-
blissement pour en 
optimiser le coût 
d’exploitation.  
 
Engagés en 2018 et 
en site occupé, les 
travaux de réhabilita-
tion/extension du 
Foyer ont duré plus 
de trois ans en raison 
de la crise COVID. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
La bonne volonté de tous les acteurs, résidents, familles, 
direction et professionnels de l’établissement,            
entreprises, ont permis de dépasser toutes les difficultés 
liées à un chantier de cette importance en site occupé... 
Des chambres rénovées, un secteur médical, para-
médical et infirmier agrandi et modernisé,  
des salles d’activités nouvelles adaptées aux résidents 
de l’établissement font de celui-ci un véritable outil au 
service de l’inclusion. 

 

TRAVAUX 

Inauguration de la rehabilitation/extension  
du FAM Thibierge 



 
 
 
Le précédent projet associatif couvrant la        
période de 2017 à 2022, notre Association      
devait donc le renouveler, tout en prenant en 
compte le chemin parcouru sur cette période 
(gouvernance, siège, établissements et          
services), mais aussi les nombreux change-
ments sectoriels et sociétaux. 

L'objectif était donc de 
s'assurer d'une continuité 
pour que la primauté à la 
personne accompagnée et à 
son projet de vie soient   
toujours dans nos priorités, 

mais aussi de travailler sur des axes tels que  
développer nos offres d'accueils, dynamiser la 
vie associative et consolider le pilotage et la  
gestion de l'association. 
 
Ce projet et ses fiches actions 
(que vous trouverez sur le site 
Internet de l'association) est le 
fruit d'un travail collaboratif 
réunissant toutes les parties 
prenantes de l'association. 
En effet, pour contribuer à ce 
beau projet, 44 personnes ont été mobilisées :  
12 administrateurs, 3 personnes accompagnées, 
29 professionnels. 
Parmi les professionnels, on comptait 8  
cadres de direction, 2 médecins, 12 chefs de  

 
 
 

service, 1 CSE, 4 éducateurs et 2 personnels  
administratifs, et tous les secteurs étaient       
représentés : 16 personnes du secteur adultes 
(dont PA), 8 du secteur enfance et 5 tous      

secteurs (siège, CSE). 
Toutes ces personnes ont 
échangé successivement, par 
petits groupes, pendant     
plusieurs mois, aidées par le 
CREAI  et guidées par ce fil 
conducteur des actions à  

mener à travers ce nouveau projet associatif.   
Le résultat "consensuel" des propositions       
renforce la cohésion et le faire ensemble propres 
aux valeurs de notre association. 
 
Ce projet associatif qui nous guidera jusqu'en 
2027 est un projet très ambitieux qui nous      
demandera de revoir nos pratiques au bénéfice 
des personnes que nous accompagnons. 
 Nous vous en souhaitons une bonne lecture et 
nous tenons à remercier                 
à nouveau toutes les   
personnes qui y ont tra-
vaillé. Seul on va plus vite, 
ensemble nous allons plus 
loin ! 
 

Une réécriture du projet associatif  
en 2022-2023 

 

La formation d’expert d’usage est un projet expérimental 
national, conduit par la fédération Paralysie Cérébrale 
France, qui consiste à former des personnes                
accompagnées en FAM et MAS à pouvoir intervenir dans 
les lieux de formation des futurs professionnels du secteur 
médico-social. Depuis 1 an, notre association a le plaisir 
de faire partie de l’aventure et nous sommes accompa-
gnés par une formatrice, Julia Boivin, experte dans le   
domaine  des messages à transmettre aux professionnels 
sur les bonnes pratiques envers les personnes porteuses 
de paralysie cérébrale. 

Nous avons eu 4 réunions durant cette année pour échan-
ger avec les différents binômes « personne accompagnée-
professionnel » :  il y a 15 personnes accompagnées par 
le réseau  PCF ou d’autres associations comme           
Envoludia, IMC 72, Cap Devant,  et Odyneo. 

Les binômes de notre association ont été formés fin mai : 
2 binômes à la MAS Marc Toussaint et un au CRM.  

 

 

Nous avons travaillé sur des anecdotes de notre parcours 
personnel, pour pouvoir faire passer un message fort aux 
futurs professionnels. Nous serons donc pleinement     
acteurs de la formation des professionnels du secteur car 
nous allons leur apporter une vraie valeur ajoutée à leur 
formation. 

 L’objectif maintenant est de valider la formation courant 
octobre ; ensuite la fédération éditera un annuaire des 
personnes ressources pour qu'à notre tour nous puissions 
former d'autres personnes en situation de handicap et des 
professionnels dans notre association. 

 La fédération nationale Paralysie Cérébrale France a   
obtenu des fonds supplémentaires pour 3 ans pour      
continuer à nous perfectionner sur le sujet. Ce projet est 
d’ailleurs soutenu par l’agephip. Le ministère chargé des 
personnes en situation de handicap est également       
intéressé de suivre les évolutions du projet. 

Le début d’une aventure dont nous ne manquerons pas de 
continuer à vous tenir informés . 

Formation d’expert d’usage 

ACTUALITÉS ASSOCIATIVES 



La vie des établissements

 CRM championnat natation 

Le 5 avril 2023, le CRM et le SAJ comptaient dans leurs rangs deux championnes  

de France !! 

En effet, Déborah et Juliette ont participé au Championnat de France UNSS           

de Natation Sportive,  

à Nantes, au sein d’une équipe mixte comprenant des élèves du lycée                  

Libergier de Reims. A la lutte contre des équipes de Lille, Lyon et Versailles, l’équipe de Reims a terminé première 

de son groupe et a donc été sacrée CHAMPIONNE DE FRANCE 2023 ! 

BRAVO aux deux jeunes athlètes, ainsi qu’à l’ensemble des professionnels les ayant accompagnés                       

durant tout ce parcours. 

Concours « Dis-moi dix mots » (FAM Thibierge) 

Ludovic, Bianca et Betty, tous trois usagers au FAM Thibierge, ont participé au concours       
« Dis-moi dix mots », proposé par LE MINISTÈRE DE LA CULTURE et organisé par Initiale. Le 
but de ce concours était de faire un texte avec dix mots imposés, avec un thème qui était  celui 
du temps. 
Nos écrivains ont assisté à la remise des prix du concours, en tant que lauréats, avec deux jolis 
textes que vous allez pouvoir découvrir. 
 
Ce qu’ils nous ont rapporté : « C'est avec une grande joie et une grande fierté que nous nous 
sommes rendus à la chapelle de L’HÔTEL DE RÉGION à Châlons en Champagne pour recevoir 

nos prix, à savoir 2 livres.  
Cette année, une personne autiste a lu quelques textes accompagnés d’un piano et 
d’une guitare, c’était super chouette, surtout dans ce lieu historique d’une sonorité 
incroyable !  
La doyenne des participants avait 104 ans, c’était très émouvant de la voir recevoir 
son prix.  
Ce fût une belle après-midi pleine d’émotions. » 
Félicitations à vous, Ludovic, Bianca et Betty,  et continuez à émouvoir les gens 
avec vos très beaux textes. 
 

Texte de Ludovic : Mon rapport au temps 
Depuis la survenue de mon handicap, la vie me semble durer une année-lumière. Tous les jours, c’est du déjà-vu.  
Je me lève et je fais les mêmes activités. C’est la routine. Mon handicap fait que je suis au ralenti dans la vie        
quotidienne. Mais, je lambinais déjà avant. J’aimais travailler, mais tranquillement, pour que les choses soient bien 
faites. J’entends tic-tac toute la journée. Quand je m’ennuie, ça m’emmerde. Mais quand je travaille, je n’entends 
plus rien et je me sens libre. Je suis synchrone avec cette réalité de merde qui fait que je ne peux pas revenir en   
arrière et qu’aujourd’hui, mon handicap est là et je vis avec. Il fait partie de moi et je me sens plus-que-parfait ! Faut 
bien se motiver dans la vie ! Je n’ai qu’une vie et l’humour m’a beaucoup aidé jusqu’ici ! Bon, je disais que j’aimais 
faire les choses calmement mais quand même pas tout. Par exemple, les courses. Pour moi, c’est dare-dare !         
Je n’aime pas aller dans les magasins avec du monde, je me sens enfermé. Je préfère marcher, aller au marché au 
rythme du temps qu’il fait. A l’avant-jour du printemps, je flâne et à l’approche de Noël, je me mets en mode           
hivernage. Alors, j’ai plus envie d’aller dans les magasins. J’apprécie mieux le monde et sa chaleur. En fait, je suis un 
solitaire qui aime la chaleur des autres, l’hiver. 
Ludovic LEFEBVRE, 43 ans. 
 

Texte de Betty et Bianca : Ma palette d'automne 
Le coloriage, j'en fais des pages, pendant des heures rythmées par le tic-tac de la pendule. Je colorie selon mes   
envies. Les couleurs me mettent du baume au cœur. En faisant des mandalas, j'oublie mes tracas. Du bleu cyan à la 
couleur argent, tout est en mouvement. Le jaune soleil m'émerveille comme la douceur du miel. Quand je mets de 
l’oranger, je suis de toute gaieté. Le vert des feuilles gicle sur le marron. Subtiles, les couleurs d'automne. Les       
palettes de feutres ont toutes un dégradé sculpté par le temps. De la plus claire à la plus foncée, on devine les 
formes cryptées dans la nature verdoyante. L'eau, goutte à goutte, s'infiltre sous la mousse moelleuse des chemins. 
Les oiseaux virevoltent dans le ciel turquoise taché d'une cotonnade blanche. 
Betty VIAL et Bianca HENRY 



La vie des établissements 

C’est le cirque » à la Baraudelle 
Comme chaque année, l’établissement La Baraudelle           

à Attigny vit au rythme de ses nombreux projets. 

Pour 2023, le thème retenu 

étant celui du cirque.  

Différents ateliers, fabrication 

d’objets ou encore animations 

étaient prévus (création de 

personnages en bois, jeux 

extérieurs sur le thème du 

cirque et réalisation de     

photos, expo de dessins sur les différents métiers du cirque, 

légos, jonglage, BD, pièce de theâtre…).Plus précisément, 

un des objectifs était de réaliser 

des photos, puis des expos, un 

peu comme le concept des livres 

Martine à la mer;…  

qui deviendraient « le clown à la 

ferme », « le clown à la        

campagne », etc… 

L’idée était de présenter ensuite ces diverses photos/

expositions au foyer mais également ailleurs, comme la   

bibliothèque d’Attigny, les établissements de l’association, la 

MDPH... 

 

 

Mais quel est donc le résultat de ce 

fourmillement d’idées ?... 

En voici un premier aperçu : 

- les résidents ont effectivement réalisé 

des personnages de cirque dans le but 

de faire une maquette, en cours de  

réalisation  

- des photos avec masques et déguise-

ments ont été exposées dans un      

pavillon, ainsi que dans la ferme pour le fête des familles  

- des masques et décors ont été confectionnés et les photos 

sur le thème des clowns (les clowns à la ferme, clowns dans 

le bois et bûcheronnage, les clowns jardinent…) 

Par ailleurs, dans le cadre de la gazette de la Baraudelle, les 

3 derniers numéros traitent du 

cirque : 

Animaux sauvages dans les cirques /  
Le clown /         Le cirque est-il un 
sport ou un art ? (sortie en sep-
tembre) 

Réunion inter-établissements 
Après presque 3 ans sans rencontre dû à la période Covid, différents établissements de l’association souhaitaient se 

retrouver pour mettre en place un programme d’animations pour 2023.  

Le 24 novembre 2022 se sont donc réunis La Baraudelle, le FAM Jean Thibierge, le SAJ, la MAS Marc Toussaint, auxquels 

s’est joint le foyer Sève-Eveil de Reims. 

Chaque structure a proposé une ou deux dates et le programme suivant a été établi : 

Concert musique pour Noël à la MAS, loto au foyer Jean Thibierge en février, visite de la ferme de La Baraudelle en avril, 

pique-nique au parc de Champagne en juin, concours de scrabble en novembre à la MAS et karaoké à La Baraudelle en 

décembre. 

Voilà un bien beau programme, permettant de favoriser le lien social et le partenariat professionnel chers à notre 

association.     

LOTO au Foyer JT karaoké  au foyer JT 

la rencontre inter-établissement au parc de champagne 

en juin 2023 : La Sève a proposé un jeu d'Oie géant pour 

les 5 équipes de la MAS, La Sève, l'accueil de jour Jean 

Thibierge, et la Baraudelle, ces derniers étant les       

gagnants du jour  



Commission  

Vie Associative 

Trophée inter-établissements 

Après un confinement bien trop long, c’était le retour du 

Trophée inter-établissements, pour une 7 ème édition, 

renommé « Challenge Charpentiers du Massif » en 

l’honneur de notre mécène. 

Il s’est déroulé le mardi 4 

juillet, à l’IEPm de Bazeilles. 

Le handisport retenu cette 

année est la sarbacane. Il ne s’agissait pas de retenir 

son souffle !... 

Comme d’habitude, des équipes 

issues des différents établisse-

ments et services,  mêlant enfants 

et parents ou salariés, se sont  

affrontés joyeusement pour      

essayer d’inscrire leur nom sur le 

Trophée et pouvoir l’exposer pendant 1 an dans leur  

établissement.                       

Voici le classement final :           

1er CRM-IMC de Murigny       

2ème FAM Thibierge              

3ème FAM La Baraudelle       

4ème MAS Marc Toussaint   

5ème IEPm de Bazeilles     

6ème GEM La Bohème                                        

C’est donc le CRM qui pourra exposer le Trophée dans 

ses vitrines pour un an… 

Steptember 2023 

Une nouvelle édition nationale de Steptember aura lieu cette   

année, avec quelques modifications dans l’organisation, encore à 

approfondir (changement de dates, d’application pour          

s’enregistrer, d’organisation des « équipes »…).  

Mais la cause reste inchangée 

et toujours primordiale : récolter 

des fonds pour la recherche sur 

la paralysie cérébrale, en lien 

avec la Fondation Motrice. Et, 

pour ce qui nous concerne,  

aider au financement de projets 

des ESMS de notre association. 

Cette année, les défis sportifs 

se feront de la mi-septembre à la fin septembre (et non plus le 

mois entier), mais la récolte de dons se prolonge toujours jusque 

fin octobre. Toute personne qui veut s’engager et récolter des 

fonds pour la recherche pourra s’inscrire sur le site de     

Steptember, et si elle préfère diriger les dons vers notre associa-

tion, il suffira de nous contacter pour avoir un code à entrer lors 

de l’inscription.  

Le défi reste le même : les participants devront essayer de faire 

10 000 pas par jour, ou l’équivalent choisi parmi 40 activités  

sportives (dont de  nombreuses activités adaptées) durant 

STEPtember. Et parallèlement, chercher des partenaires pour 

parrainer financièrement ces efforts, ou encore créer des        

événements permettant de récolter de l’argent. Nous espérons 

que les salariés de l’association seront de nouveau à nos côtés 

cette année, plus motivés que jamais et prêts à rivaliser      

d’ingéniosité pour cette collecte de fonds, mais aussi pour entre-

tenir leur forme ! Mais nous espérons également voir les familles 

s’engager dans ces défis : tous ceux qui ont des enfants, grands 

ou petits, usagers dans nos établissements et services sont con-

cernés. Ce que vous ferez pour nous leur profitera à eux !       

Des fiches d’informations seront prochainement disponibles.  

 

Vous l’attendiez ? Nous 

aussi, pour le plaisir de 

partager     un moment 

associatif        convi-

vial avec les familles et 

usagers !  

Nous vous annonçons donc 

la date du prochain loto,       

à inscrire dans vos agendas :         

dimanche 12 novembre 2023  

De beaux lots et bons d’achats seront  de nouveau à 

gagner, et une buvette (accompagnée de petits gâ-

teaux) sera  ouverte sur place. 

Une information sera donnée le moment venu aux diffé-

rents établissements et services,  afin de recueillir vos 

inscriptions. A bientôt ! 

    

2021 2022 

Nombre d’équipes : 16 équipes 

AAIMCNE + 1 équipe extérieure 
  
Nombre de pas effectués : 30 636 163 

pas 
  
Dons récoltés : 14 872€ récoltés dont 7 

490 € pour l’AAIMCNE  
  
Projets financés : 

Achat d’un entraineur thérapeutique 
motoris 

pour la MAS de Cormontreuil (en attente 

d’accord) 
  
Contribution à la découverte d’une activi-

té physique adaptée pour des travailleurs 

handicapés en ESAT 

Nombre d’équipes : 16 équipes 

AAIMCNE 
  
  

Nombre de pas effectués : 

24 209 064 pas 
  
Dons récoltés : 10 861 € récol-

tés dont moitié pour l’AAIMCNE

  
  
Projets financés : (en attente de 

validation) 

Achat d’un tapis de marche pour 
le FAM La Baraudelle d’Attigny 
  
Suite du financement d’une activi-
té physique adaptée pour des 
travailleurs handicapés en ESAT 
(en interne) 



 

Projet Erasmus  

« regards croisés  

         sur la bientraitance en institution ». 

 

L’idée de ce projet était d’articuler des réponses sur la bientraitance autour d’un organisme de formation, 

l’IRTS de Reims, et un établissement ou service mettant en pratique la bientraitance au quotidien, en 

l’occurrence le Foyer la Baraudelle. 

Ainsi avons-nous organisé des            

rencontres entre étudiants,                  

professionnels et résidants ou usagers de 

service pour confronter nos points de vue 

et nos connaissances personnels sur le 

sujet. Nous avons recherché une        

définition de la bientraitance, analysé la 

bientraitance au sein d’une routine        

institutionnelle et la bientraitance nécessaire pour améliorer/ maintenir des relations familiales mais aussi 

avec la société en général. 

Nous avons porté nos réflexions avec d’autres pays européens organisés selon cette même structure. 

Nous avons donc collaboré avec une association catholique existant depuis plus de 500 ans et l’école 

d’assistante de service social de Porto (Portugal), mais aussi avec une association non                      

gouvernementale créée après la chute du Bloc de l’Est, œuvrant auprès d’un public avec troubles psy-

chiatriques, et l’université de travailleurs sociaux de  Ljublijana (Slovénie). 

Ce projet s’est déroulé entre 2016 et 2019. Nous avons souhaité nous retrouver en mars dernier pour 

connaitre nos avancées, nos réflexions aujourd’hui,4 ans après la fin du projet. 

Ce fut également l’occasion de remettre un ouvrage réalisé par l’IRTS de Reims durant toute la durée du 

projet Erasmus. 

Nous avons tous pu nous rendre compte que ce projet a conforté des 
actions d’Autodétermination     développées dans ces différents pays et 
la fierté des usagers d’avoir été partie prenante de ce projet sur un pied 
d’égalité avec les étudiants et les professionnels. 

 

Lire le projet :  

 https://www.calameo.com/irtsca/read/006164073232806ecda24 

FORMATION & PROGRAMME EUROPÉEN 

Projet Erasmus+ Bientraiance 

https://www.calameo.com/irtsca/read/006164073232806ecda24


. 

Au début du projet d’une   
seconde école pour           
Bezannes, j’ai été sollicité 
par les responsables du 
CRM-IMC IEM du Val de  

Murigny de Reims pour envisager une éventuelle 
collaboration. 

Leur dédier une classe s’est imposé rapidement 
comme une évidence pour répondre pleinement 
à leurs attentes. Cette option permet, tout en 
étant autonome sur le temps scolaire, de        
partager avec les autres élèves les récréations et 
la restauration. 

De par mon parcours personnel et professionnel, 
je suis intimement persuadé que la mise en place 
de classes inclusives dans les écoles offre de 
nombreux bienfaits à tous les élèves.           

 

En favorisant la diversité, en encourageant l’ap-
prentissage pour tous, en développant la         
tolérance et l’empathie, une classe inclusive crée 
un environnement éducatif enrichissant et      
égalitaire. Il apparait essentiel que les écoles 
prennent en compte cette composante, afin de 
permettre à chaque enfant de s’épanouir et de 
réaliser son plein potentiel. 

Cette nouvelle construction était donc l’occasion 
rêvée pour passer de la parole aux actes. 

Nous avons alors recueilli les besoins spécifiques 
nécessaires pour que les éducateurs puissent 
travailler dans des conditions optimales. Il ne  
restait plus qu’à l’architecte à traduire cela sur 
plan. Nous avons même   prévu un emplacement   
spécifique pour garer le    véhicule adapté aux          
déplacements des élèves. 

Je suis très heureux d’avoir pu intégrer cette 
classe dans ce projet. Cela permettra aux        
enfants d’apprendre à interagir et à collaborer 
avec des pairs aux perspectives différentes,    
favorisant ainsi l’ouverture d’esprit et le respect 

mutuel. 

 

Dominique POTAR          
Maire de Bezannes 

Un nouveau site internet 

En janvier 2023, nous auditionnions 2 sociétés pour re 

faire notre site internet. En effet, l’ancien était devenu 

peu lisible et nous n’avions plus la possibilité de le faire 

évoluer. 

C’est donc la société Dark Design qui a été retenue.  

Ce nouveau site aura une présentation plus actuelle et  

sera plus facilement administrable. Il sera plus attrayant, 

avec notamment des liens vers le compte Facebook      

associatif, ou encore vers des vidéos (via Youtube) que 

les établissements pourront eux-mêmes partager. 

Les offres d’emploi seront plus visibles et facilement      

accessibles, tout comme les informations concernant la 

vie associative. 

 

Tenant compte de toutes nos demandes, des premières 

propositions et vues sur le site ont été faites et celui-ci  

devrait être opérationnel d’ici l’automne. 

Exemple d’ecran d’accueil 
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Paralysie Cérébrale France : NOTRE fédération pour défendre les spécificités de l’accompagne-
ment des personnes avec paralysie cérébrale ou polyhandicap 
  
L’Association d’Aide aux IMC du Nord et de l’Est est adhérente à la Fédération Paralysie          
Cérébrale France. 
  
La Fédération Paralysie Cérébrale France a pour but : 

de représenter, de défendre et de soutenir à titre collectif et individuel les personnes, enfants, 
adolescents et adultes, en situation de paralysie cérébrale avec ou sans polyhandicap, ainsi que 
leurs familles ; 
 

d‘unir, fédérer et promouvoir les associations, les organismes et les structures d’aide aux     
personnes avec paralysie cérébrale en vue de coordonner leur action et de leur venir en aide 
pour la réalisation de leur propre projet ; 
 

d’établir et de maintenir entre ses adhérents la solidarité nécessaire et de leur apporter un    
appui matériel, technique et moral ; 
 

de représenter, toutes les fois qu’une action collective doit être exercée, les associations, les 
organismes et structures qu’elle fédère auprès de tout organisme ou instance et notamment au-
près des pouvoirs publics, des administrations centrales, des établissements publics, des         
organismes consultatifs et des instances européennes et internationales dans l’accomplissement 
des buts poursuivis ; 
 

de favoriser la recherche scientifique et médicale en vue d’améliorer la prévention et les     
techniques  thérapeutiques. 
 
Paralysie Cérébrale France fédère différents types d’acteurs représentatifs de l’économie sociale 
et solidaire (associations, mutuelles, entreprises solidaires d’utilité sociale, …), situés tant en   
métropole que dans les territoires  ultra-marins, gestionnaires ou non-gestionnaires de dispositifs 
médico-sociaux, couvrant plus de la moitié des départements français. Ces acteurs gèrent plus 
400 M€ de budget de fonctionnement / investissement et emploient près de 6 200 collaborateurs 
(ETP). 
 
Le réseau de Paralysie Cérébrale France accompagne, chaque jour, près de 9 300 personnes 
(enfants, adolescents et adultes) à travers plus de 237 établissements et services médico-sociaux 
et de nombreux habitats inclusifs. Il s’agit au total d’une « force militante » de quelques 30 000 
personnes (proches-aidants et professionnels), mobilisée en soutien des personnes avec         
paralysie cérébrale. 
 
Membre du comité de gouvernance du Conseil National Consultatif des Personnes Handicapées 
(CNCPH), du conseil de la Caisse Nationale de Solidarité pour l’Autonomie (CNSA) et du comité 
exécutif de Collectif handicaps, Paralysie Cérébrale France est un acteur national de premier plan 
ayant pour mission de participer à la définition et à la mise en œuvre des politiques publiques 
liées au handicap à toutes les étapes de la vie : petite enfance, scolarisation, formation profes-
sionnelle, emploi, habitat, prévention et offre de soins, offre médico-sociale, soutien à la 
recherche… 
 
Paralysie Cérébrale France est présente sur Facebook, LinkedIn et Twitter et dispose d’un site 
internet largement documenté : www.paralysiecerebralefrance.fr 


